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Miguelturra contará con un Centro de Día para personas de la 38 Edad 
La Consejería de Bienestar 

Social destina 200 millones 
anuales a nuestra localidad, 
que se verán incrementados en 
próximos ejercicios presupues
tarios. 

El Consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, anun
ció que Mlguelturra contará 
con un Centro de Día para 

mayores, para el que el 
Gobierno regional ha dispuesto 
ya una partida de 40 millones 
de pesetas que permitirán la 
puesta en marcha del proyecto. 
El centro se situará en la Plaza 
de la Constltudón. Este centro 
facilitará atendón integral a las 
personas mayores -teleasisten
cia, comedor, lavandería y 

peluquería, entre otras cosas
y permitirá, segl1n explicó el 
consejero, cumplir la máxima 
que dice: .envejecer bien es 
envejecer en casa.. Santiago 
Moreno visitó Miguelturra para 
conocer los centros y activida
des que se desarrollan en 
materia de Bienestar Social, 
localidad .especialmente sensi-

ble. con este asunto y en la que 
la Consejería invierte, a través 
de subvenciones, 220 millones 
de pesetas anuales. Miguelturra 
está incorporada a la Red 
Básica de la Consejería de 
Bienestar Social mediante el 
Plan Concertado, que junto a 
los servicios sociales de base 
permiten a nuestra localidad 

32 millones- preparados para 
solventar las carencias de estos 
menores. Actual-mente disfru
tan de este servido 22 jóvenes. 

Con respecto a la atención a 
los mayores, para la que la 
Consejería destina 25 millones 
anuales, las actuaciones se 
centran en la ayuda a domicilio 
y en las plazas residendales. 
Este área se verá impulsada 
hasta el año 2002 tras la apro
badón en las Cortes Regionales 
del Plan de Atención a las 
Personas Mayores destinado a 
potenciar todas las políticas 
relacionadas con la tercera 
edad. Tanto Bienestar Social 
como el Ayuntamiento cuen
tan con la colaboración de la 
Parroquia de Nuestra Señora 
de la Asunción para la gestión 
de subvención de 220 mUiones 
anuales y la puesta en práctica 
y mantenimiento de las activi
dades de este área, ayuda 
reconocida por el alcalde, 
Román Rivero, y por el conse
jero, que Indicó que el 
Gobierno regional fomenta la 
participación de la sociedad a 
través de la InIciativa privada, 
ONGs y las asociadones sin 
ánimo de IlIcro. 

-=--.., ser un buen ejemplo 
de lo que es ofrecer 
servicios sociales 
especializados, 
segl1n explicó el con
sejero. 

El Consejero, el Alcalde, la Delegada Y el concejal de Bienestar Social en un momento de la rueda de prensa 

Destacó los servi
cios destinados a 
Infanda y menores a 
través de los Centros 
de Atención a la 
Infancia (CAl) que se 
ocupan de atender a 
menores en riesgo 
de exclusión por 
sufrir situaciones 
familiares de margi
nalidad. Para estos 
niños se buscan uni
dades familiares al
ternativas y Mlguel
turra, gracias a la 
parroquia Ntra. Sra. 
de la Asunción, dis
pone de cuatro pisos 
-subvencionados con 

Nuestro pueblo destaca en los eventos deportivos 

Miguelturra sede de la primera liga nacional de clubes de badminton 
«Después de barajar distintos municipios y pro

vincias.la Dirección Técnica de FESBA. ha elegi
do el municipio de Miguelturra como el más idó
neo para el desarrollo de la competición. No sólo 
nos hemos basado en la ubicación de Miguelturra. 
dentro del territorio español; principalmente se ha 
tenido en cuenta la organización y hospitalidad 
demostrada en el pasado Campeonalo de España 
Junior. celebrado de forma perfecta en la tempora
da 1996/97.» 

Este es literalmente uno de los párrafos del 
escrito dirigido a nuestro ayuntamiento por parte 
de la Pederación Española de Badminton 
(PESBA) en el que se comunica la apuesta de esta 
Pederación por realizar en nuestro pueblo la que 
será primera liga de clubes en categoría absoluta y 
a nivel nacional. y ello. a pesar de tener en con Ira 
las circunstancias de tratarse de un pueblo. no 
demasiado grande. y no una capital de provincia. 

Serán ocho de los clubes que competirán duran
te los días 18 y 25 de abril. y 17 Y 30 de mayo. en 
sistema de liga a una sola vuelta: Alicante. 
Granada. Valencia. Málaga. Valladolid. Cádiz. 
Sevilla y San Sebastián. El sistema de competi
ción prevee que se disputen un total de siete parti
dos: 2 individuales masculinos. airas 2 femeninos. 
1 doble masculino. otro femenino y otro mixto. 

Buena organización y apoyo del 
público 

Sin duda. para Miguelturra es un hecho de sano 
orgullo el que la principal competición de un 
deporte en alza. como el badminton. se celebre en 
su primera edición en nuestro pueblo; aunque 
tenemos que estar aún más satisfechos cuando 
vemos que este no es un hecho aislado. lo mismo 

ha ocurrido con otros deportes como la petanca o 
el maratón. sin olvidar las más habituales de volei
bol. Además. en todos ellos. las razones para rea
lizar estos importantes eventos hay que buscarlas 
en dos hechos fundamentales: por un lado. la 
buena organización y respaldo municipal a lravés 
del Patronato de Deportes; y por otro. el gran 
apoyo de los colectivos deportivos y del público 
en general. consiguiendo que los participantes se 
sientan arropados y como en su propia casa. 

Con todo. no podemos «dormirnos en los laure
les». y hemos de seguir en esta línea. que siempre 
se Iraducirá en beneficios para la localidad y para 
todos nosotros. al mantener una buena imagen y 
proyección. al tiempo que podemos disfrutar de 
competiciones deportivas de alto nivel. Por eso. no 
lo olvidemos: en los días señalados tenemos una 
cita en el pabellón de deportes para ver a los mejo
res deportistas de badminton de toda España. 

Celebrado el Día del Arbol 
El pasado domingo. 22 de marzo, tuvo lugar en Peralbillo la conmemoración del Dia del Arbol, por lo que se plantaron en los márgenes del pan

tano diversos árboles de ribera y plantas autóctonas; terminando la jornada con unas típicas migas. Asistió numeroso público. entre ellos. miembros 
del Taller de Ecologia, de Jabalón, varios trabajadores del ayuntamiento. el alcalde pedáneo y los concejales de Medio Ambiente y Servicios. 

----- -- -- ------ --

(Reportaje gráfico en pág. 3) 
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2" AÑO TRIUNFAL Y ESPAÑA VA ... ? 

El pasado 3 de marzo se ha cumplido el 
segundo año triunfal del PP en el Gobierno, de 
aquella noche del 96 en la que apenas 300.000 
votos le separaron del PSOE. Azoar ha querido 
destacar10 con unas cuidadas declaraciones al 
diario que tanto le ayudó a llegar a la Moncloa y 
en el que sigue teniendo depositada toda su 
confianza, el diario -El Mundo., dirigido per su 
amigo de procesión Pedro José Ramirez. p S O E Pero como era de esperar. en dicho periódico 
no se deda nada de las lagunas, incumplimien

tos y desmanes que el PP ha cometido en sus dos años de gobierno. 
De los errores y arbitrariedades come~dos en la política exterior, en la 
politica autonómica, en la justicia, en la lucha antijerrorista. en los 
medios de comunlcaci6n y libertades, en la sanidad y la educaci6n. y 
hasla en la política econ6míca en lo referente a pelilica fiscal y privati
zaciones. 

Aun admitiendo que los indices macroeconómicos vayan bien. para 
lo que no se puede olvidar que esos resultados se deben en gran parte 
al favorable contexto intemacional, reforzado por la dinámica cada vez 
más unida de las economías europeas. La mayoría de los españoles 
piensa que el pals va regular, malo muy mal. Aunque el Gobiemo tien
de a confundir la felicidad de los españoles con el indice de la: Bolsa o 
la reducción de los tipes de interés. Lo cierto e~ que, de las clases 
medias para abajo y después de dos años, ESPANA ES UN PAIS MAS 
DESIGUAL Y MAS INJUSTO SOBRE TODO EN LA REDtSTRIBU
CION DE LA RENTA Y EN LAS MEDIDAS FISCALES. 

Como ejemplos significativos de todo lo anterior se puede señalar: 
- Que el ministro de Exteriores creará un conflicto con Cuba que 

no lo hubiera aprobado ni el general Franco. IVa allf el Papa y no tene
mos ni embajadorl Pero si parece claro que el ministro tienen intereses 
turísticos privados en otras partes del Caribe que no sen precisamen
te la isla insumisa a los EE.UU. 

- Que después de decir en la oposición que tratarían a todas la 
regionas de España per igual: Recientemente un dirigente de CiU, el 
catalán Josep lópez de Lenna, haya declarado: -nunca en tan peco 
tiempo se habia conseguido tanto. del Gobierno central. 

- Que la ministra de Justicia no tenga contento a ningún fiscal de 
este país, al margen de su ideología, salvo al fiscal general del Estado 
y al fiscal jefe de la Audiencia Nacional. Ambos nombrados por el 
Gobierno y que, parece ser, no hacían ascos a las terribles dictaduras 
pasadas de Chile y Argentina. 

- Que el PP haya manipulado partidariamenle el terrorismo de 
ETA. Recuérdese el homenaje a Miguel A. Blanco en las Ventas. Y 
cuando en la opesición decian que acabarlan con el terrorismo sin 
más. 

- Que el portavoz del Gobiemo amenazara al presidente de 
Antena 3 Televisión, antes de que la comprara el amigo de Aznar ~I 
de Teléfonica privatizada-, por no hacer lo que se le recomendaba. 
Junto a la manipulación de todos los medios que controla -TVE. 
RNE ... -. O que, con el vicepresidente primero a la cabeza, se acose al 
primer grupo de comunicación de España -EL PAIS, la SER, y Canal 
Plus-- per no ser dócil al Gobiemo. 

- Que el ministro de Sanidad se invente el recetazo para fastidiar 
a los españoles más humildes, después de lo que habian dicho antes 
degobemar. 

- Que la ministra de Educaci6n trate de cargarse la enseñanza 
pública y la reforma, favoreciendo la privada, sobre todo si es del 
Opus. 

- Que paguen menos impuestos las renlas más altas que hace 
dos años y paguemos más los que menos tenemos. 

- Que los ingresos de los agricultores españoles cayeran en 1997 
un 2,2% en términos reales. 

- O que. hace unos dlas, el Senado debatiera los suplicatorios de 
cuatro senadores del PP para que puedan ser procesados. 

¿De verdad cree que España va bien, Sr. Aznar) 

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL 

A IRis paisanos con cariño 
Aunque no soy precisamente de Migueltuaa, puesto que nací en la capi

tal, me considero más chumego que culipardo. 

p I N , I o 
--..... _.... CUATRO APUNTES, CUATRO 

_t.,r.J- 1. CON TODO RESPETO A LOLA CARRASCO 
, ....- Se puede pensar que estuw desacertado el 
'~.ukl, Sr. Fraga en su aprec"c~n sobre la Sra. Diez. 
~ Está usted en su derecho de protestar por ello, sin 

embargo, nos hubiera gu~ado leer su protesta, 
también, cuando D. Alejandm Celcas I~ .wrra- a D.' Cec~a WIaIdlos, en p~no 
debate presllpt ~ en la oomisión de Asootos ScxiaJes o cuando. muy reciente
mente. el Presidente de nuestra Autonomia ha Iamado a una oonoejala del PAR'TI
DO POPULAR de Albacele .wrra para guardar las uvas- o algo asi. Sin olvidar 
tampoco al exquisito Sr. Guerra y sus alusiones a Isabel Tocino o Soledad Beceml. 

Por cada cosa que I!a salido de un Popular (oontadisimas hasta ahora) hay 
decenas que salen de las bocas de los muy educados y prohombres Socialistas. 
Revise las hemerotecas y encontrará de todo. 

Pero, en fin, a Guena y Bono todos los oonocemos y bien sabemos lo que .dan 
de sí., ¡Pobrecitos! 

IL ENSEÑAR A LOS QUE .MUCHO SABEn> 
a) SdJre presupuestos, gastos y destroms lMes, los SociaIistIs sabe rrutlo. 

PtesupuesIaroo para arreg~r ~ ~aza 35 mffiores, nos oost6 SETEmA. Para hacer la 
fuente -alberca de Román., 3 m!ores, oost6 6 o 7. iESto es saber presupuestar! 

Si dejamos el pue~o y nos subimos allinal del piso, encontrándonos con su 
gobierno, el que iba a dejar a España 'que no la iba a oonocer ni la madre que la 
,parió" pues ya se vieron los resultados, ARCAS sin un DURO y mumos BOLSI
llos llenos ¿Quieren que se /o aclaremos más? 

b) Del tema AEROPUERTO tendremos que hablar mucho. Dicen que están a 
lavor de un aeropuerto en la Provináa Hace unos dias opinaban igua, pero que 
se oonstruyera en PueIioIlano, AlgII1as 00i1ias Y rntJCOOs jóvenes que teróian en 
él su trabajo posiblemente les pasarán ./adlra. por ello. 

e) CUMBRE EUROPEA Y PARO. Gracias al buen hacer del Gobierno Aznar Y 
sus mln~tros, preocupados solamente de solucionar tanto DESASTRE como 
había, se ha consegu~o en España la mitad de todo el EMPLEO aeado en Europa 
durante el 97, 

¿les suena esto, señores del PSOE? 

111. RECETAZO y MANIFESTAClON 
Vunos la man~estaci6n del dia 5 de manc. Vunos como la encabezaban 

muchos que, oorno.oobran la manlBca», no l1Jvieron más remedio que obedecer 
la orden de la inteligencia preclara del Sr_ Bono. Nos preocupó la presencia de tanta 
3.' edad presuntamente man~ulada. Siempre nos hemos quejado del poco nivel 
de infolmaci6n con que cuentan nuestras gentes. 

Qué dolor nos produjo aquello y que pena nos da ver el uso y abuso con que se 
adúa sin esaúpulo alguno. 

S panfleto repartido por todo el pueblo, en -delensa de una Sanidad pública Y 
justa .. , parece extraído de algún discurso de Fidel Castro en CubalDs vecinos de 
Miguelturra, al menos, no semerecen esto, 

la respoesta fue dara. contando con e~ gr;¡is,.sóIo Ir< centenera o menos 
asistieron al espectáculo. Menos ma que ceroa de DiEZ MIL paisanos hDeron 
oídos sordos a estos \retas. iEnhorabuena! Sanidadoontinua las negociactlnes. A 
nadIE! le faltará de NADA. 

IV, DOS AÑos DESPUES DEL CAMBIO 
Este último apunte merece bastante más atención. Habrá de tratarse con mayor 

profundidad. Vayan, por el roomento, unas simples notas de lo que está sucedendo 
en unos cuantos aspectos de nuestra vida y sOOedad con José M.' AZNAR. 

-lDs Presupuestos de Sanidad y Educación han aumentado. 
- La Inllación y los 1ipos de Interés han bajado fJIlIlOrtIonaro hipotecas mucho 

más bajas. 
- La luz Y el Telélono en lugar de subir, oomo hasta aquí, ~ a bajar. 
- Se goza de rigor en los Presupuestos. 
- Hay un gran despegue económico. 
- El progreso y el b"nestar van por muy buen camino. 
- A españa se la cree en el exterior 
- Estarnos a unos meses de .oonverger en Europa •. 
- El PARTIDO POPUlAR está de moda y por ero Udes .. montan lo que montan. 
Sobre EDUCACION, COLEGIOS y PROFESORES pronto, muy pronto, habrá 

noWas, 
En ello estarnos. 
La seriedad Y riglltlSidad triunfan siempre a pesar de los ago!efOS socialistas de 

nuestro Ayuntamiento en su único afán de predecir maJes solamente. 
Tranqtilos Y SAm'ASEMANA Mucho éx~o a HERMANDADES y COFRADIAS. 

PARTIDO POPULAR 

CARTAS DE lOS lECTORES 

me encuentro bien infonoado de casi todos los ponnenores y acontecimientos 
que tienen lugar en mi pueblo, como así considero que es. 

Un abrazo y mochas gracias por todo. 
MIJJIUJlI Gan:ía Se/as 

A los 10 años me marché a Madrid y ya no volví a C. Real nada más que 
para hacer una corta visita a algunos fanúliares. Sobre las creencias religiosas 

Pero a Migueltuaa no he dejado de hacerlo desde el año 1950 en que me 
enamoré de una chuniega y mis estancias aquí han sido bastante la¡gas y muy Estimados responsables de «nuestro. boleun informativo «Miguehurra»: 
asiduas, esto ha sido para rnf, la segunda patria chica. Tocante al repon.je que apareció en el número de mano 1998 sobre un 

No me he perdido nunca las fiestas del mes de sep~embre, así oomo las estlIdio sociológico que se había realizado, y los resultados de dicho estudin 
Nochebuenas, los Carnavales, la Semana Santa, el Cristo, San Antón, etc., con respecto a las creencias religiosas, tengo el gusto de poder infonnarles, 
porque sé que cuando vengo aquí, los anúgos que tengo me acogen con cari- como pastor protestante (o .evangélico») y vecino (empadronado) de 
ño y me consideran un miguelturreño más. Miguelturra desde hace cuatro años, de la presencia de una pequeña repre-

He visto pasar algunas generaciones, porque ya soy mayor, pero me que- sentación de la religión cristiana protestante aquí en Miguehurra. Sé perst>
dan recuerdos imbouables de nuestras correrías con los jóvenes de rnf época, nalmente de algunos cristianos protestantes en varias farrúli", de nuestro 
como mis cuñados los Mojetes,Antonio (fallecido) y Valentín, Pepilla Pichón, pueblo, y es posible que haya otros que aún no conozco. También me cons
Severiano, Fabián y tanto otros de los cuales sólo elÚSle un feliz recuenlo, pero ta que hay otros vecinos de al menos una religión más que no es ni católica 
un recuerdo lleno de alegria porque oon eUos pasé días muy felices. ni protestante. Espero que esta infonoación sea de interés a sus lectores. 

Por todo ello, no lengo más remedio que daros las gracias a todos por la Andrés. J. Birr:h 
anús!ad que siempre me habéis demostrndo y que me habéis aceptado como _____________________ _ 
uro más entre vosotros y porque he comprobado que sóis amigos de verdad. 

Pero no quíer dejar la pluma sin expresar mi agradecimiento a los jóvenes 
colaboradores de la Casa de Culruca, pues sin la ayuda de ellos no estaría ente
rado de los ponoenores y las mejoras que se están llevando a cabo en el pue
blo cuando me encuentro ausente de aquí, pero gracias a su buena voluntad y 
prontitud en enviarme el «BolelÚllnfonnativo Municipal», todos los meses 

Recordando a don José Gomés Gómez 
Unos meses hace ya que nos dejó usted, don José, y los fanúliares y cuan

tos bemos tenido la hennos. suerte de contamos entre sus anúgos, desde 
siempre, le echamos de menos. 

ABRIL1998 
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El paro es un problema de todos, 
ENTRE TODOS 'debemos solucionarlo 

IZQUIERDA UNIDA PROPONE UNA REDUCCION DE LAJOR
NADA LABORAlA35 HORAS, SIN DISMINUCION DE LOS SALA
RIOS. 

• Es una medida que ya es un compromiso de los gobiernos de 
Francia e Italia y que se propone en España para fomentar la 
creación de empleo. 

• Desde el diálogo y la solidaridad, Izquierda Unida lleva a cabo 
su propuesta legislativa, una propuesta para decidir entre todos. 

35 horas: Trabajar menos para trabajar todos_ 

Por la creación de empleo: 

Bases de la propuesta: 

• Reparto del trabajo: 
Jubilación a los 60 años 
5 semanas de vacaciones 
Supresión de las horas extras, 

• Fortalecimiento del Sector Público. 

, Fomento de la corrtratación indefinida. 

- Mantenimienfo del poder adquisitivo. 

- Supresión de las empresas de trabajo temporal. 

IzaUIERDA UNIDA 

Añoramos su carácter abierto y desenfadado, su saher estar y ser con 
todos y para todos, su .bonachonería» demostrada ampliamente en todas las 
facetas de su vida .. ., y soba: todo ahora, recién tenninado el Camaval, unas 
fiestas a las que tan íntimamente estuvo vinculado durante tantos años, su 
recuerdo viene de nuevo a nuestra memoria, ya que cuando la máscara calle
jera andorrea por nuestras calles -las calles de su Miguelturra-, «esparcien
do» sU alborozo, cuando las charangas y comparsas hacen sus multicolores 
destiles, echamos de menos su presencia -con las viejas glori ..... , «aunque 
fuese en un cochecillo cerrnndo el conejo-, utilizando las mismas palabms 
que usted empleaba hace todavía poco tiempo. don José. 

Como bombre curioso, a la vez que culto, me consta que los versos que 
ahora voy a para frasear le eran conocidos, y que desde el lugar del Parafso, 
donde se encuentre, quizá los recite ahora conmigo.Atendiendo alas palabras 
de Becquer. podemos decir, sin duda alguna, que guardadas en cualquier rin
cón de la casa estarán silenciosas las caretas, los antifaces, los trajes multi
colores, y quizá algún instrumento musical, añorando una mano que le de 
vida alas notas donnidas en su alma de medías populares, o que alguien bro
mee tras su escondite. 

Don José, aunque sahemos que nunca le ha gustado ser más que nadie, y 
mochn menos '""""" superior a sns paisanos. queremos aprovechar estas 
Ifneas. para pedir públicamente, a quien corresponda. la iniciativa de real~ 
zarle algún homenaje. la dedicación de alguna calle ... , a quien tan dign .. 
mente ha sabido vivir una de las más fuertes tradiciones de su puesto -en 
definitiva.., a quien sin dejar de ser un encorrúable padre de familia. ha sabi
do ser siempre un buen amigo, no solamente de sus amigos, sino de todo el 
mundo, Hasta siempre, don José. ¡Descanse en Paz! 

EdUJUdo Muñoz Martínez 
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El Barrio de Oriente recibirá varios equipamientos públicos 

La parcela queda limitada por las rayas. En puntos el trazado de la rotonda 

El ayuntamiento ha adquirido recientemente una finca en el barrio de Oriente de más de 12.000 m". 
donde se tienen previstas varias inversiones considerables para equipamientos públicos. Así. se tiene 
proyectada la construcción del auditorio multifuncional. totalmente compatible como plaza de toros; 
también la realización de una pista polideportlva y por último. se completará con una zona verde. 

De esta manera. el ayuntamiento sigue con su proyecto de llevar a todas las zonas de la localidad 
los diversos equipamientos necesarios para todos los ciudadanos. evitando en lo posible la concen
tración en alguna de sus áreas en detrimento del resto. 

El Ayuntamiento entre los primeros de la región en presentar la 
Cuenta General de 1997 

En el Pleno celebrado el pasado 14 de I1'arzo . se 
aprobó por unanimidad el informe de liquidación del 
presupuesto de 1997. En estas cuentas cabe destacar el 
superávit presupuestario. que ha sido de más de 17 
millones de pesetas. existiendn un remanente de teso
rería de 18 millones de pesetas, y siendo el remanente 
para Gastos Generales de 56.87 1.908 ptas. 

En la prestación. el Alcalde destacó el hecho de que 
el ayuntamiento de Miguelturra haya sido de los pri
meros de Castilla-La Mancha en presentar la Cuenta 
General del año pasado. y que ya ha sido enviada al 
Boletín Oficial de la Provincia para su publicación; y 

todo ello. a pesar de que la ley da un plazo de seis 
meses para llevar a efecto este trámite administrativo . 

Transparencia y bajo endeudamiento 
El informe no viene a ser sino un claro reflejo de la 

buena situación econ6mica de nuestro ayuntamiento. 
que se manifiesta en un bajo endeudamiento con una 
total transparencia en las cuentas. Prueba de ello es 
que, ante la petición a las entidades financieras para 
algún tipo de préstamo, todas eUas se muestras 50lfei
tas para dar sus ofertas con clara competencia por ofre
cer las condiciones más ventajosas para el consistorio. 

Oficina de Información al consumidor: EL TELEFONO 
A partir del próximo 4 de abril, se va a implantar en 

nuestro país una nueva numeradón telefónica, al pasarse 
de los seis dígitos actuales. según provindas. a los nueve. 

Esto supone que se deberá marcar el prefijo para todas 
las llamadas, tanto las dirigidas dentro como fuera de la 
provlnda. 

A todo ello hay que añadir la entrada en vigor de una 
normativa de la Unión Europea que liberaliza el sector de 
las telecomunlcadones, por lo que desde principios de 
este año es un hecho que además de Telefónica opera en 
nuestro país Retevislón. El usuario puede elegir entre dis
tintas operadoras y aprovecharse de sus promociones y 
servidos. 

TEUfONIA: fICHAS Y NOVEDADES 
4 de aMI de 1998: Implantaoon del prefijo obligato

rio para llamadas locales y provlndales en todo el país. 
. El cambio consiste en marcar siempre el prefijo provin
cial antes del nt1mero de teléfono. 

Durante un periodo de Hempo las llamadas que se rea
licen sin marcar el prefijo. todavía llegaran a su destino. 
Posteriormente sólo llegaran a su destino las llamadas mar
cadas correctamente, aunque durante unas semanas las lla
madas con marcaciones Incorrectas accederan a una Iocu
dón gratuita que recordará cómo se debe marcar. 

Los números públicos (002. 003, etc.) se veran altera
dos y pasan a ser 1002, 1003, etc. 

1 de dldembre 1998: Llberadón de predos y tarlfas 
telefónicas. Habrá precios máximos dictados por la 
Comisión del Mercado de Telecomunlcadones. 

1 de enero 1999: OO. el nuevo prefijo para llamar a 
otros para llamar a otros paises. Hasta entonces, conti
nuará siendo el 07. 

1 de enero 2000: Se podrá conservar el mismo núme
ro de teléfono, aún cuando el usuario cambie de dudad, 
de residenda y/o de compañía operadora. 

t de enero 2007: Queda prohibido el 9 como primer 
número en los teléfonos móviles. 

JORNADAS SOBRE SERVICIOS 
La Concejalía de Consumo y Mujer tiene previsto realizar unas Jornadas sobre Servidos. durante la 

semana del 20 al 24 de abril, en horario de tarde y sobre los siguientes temas: 
Teléfono, Electriddad, el Euro. 
Para más Informadón sobre estas jornadas, pueden pasarse por el Centro Social, o llamar a los telé

fonos 24 1030/241533. 

Curso de Informática para mujeres 
Del 2 de abril al 30 de junio se va a desarrollar este curso, en horario de lOa 13 h., los martes y 

los jueves. El precio de matricula será de 6.000 ptas. 

ABRIL 1998 

Visita ~el tonsejero, D. ~antiago Moreno 

Tras la rueda de prensa, celebrada en el salón de plenos del ayun
tamiento, el Consejero, acompaña<fo del Alcalde, la Delegada 
Provincial y varios concejales miguelturreños, se desplazaron a la 
Guardería Municipal (CAl) para ver sus instalaciones y saludar al 
personal de este servicio. 

La resídencia N' S' de la Asunción, cuenta también con un impor
tante apoyo económico de la Consejería. Santiago Moreno saludó 
a varios de los residentes y se interesó por sus asuntos. 

En el Hogar del Jubilado de la Caja de Madrid. se dirigió a los 
mayores para informarles de los proyectos que la Concejalía tenía 
para Miguelturra con la construcción del Centro de Día. 

Para terminar. y antes de saludar al personal del Centro Sociaf, se 
realizó una visita a las instalaciones que el ayuntamiento tiene 
cedidas a FISENSI para la actividad de imprenta. En ese momen
to se incorporó a la comitiva el Delegado del Gobierno, D. Antonio 
Salinas. 
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- Reportaje gráfico del Ca·rnaval 1998-

Ignacio Salas, Román Rivera, las Máscaras Mayores y el 
Delegado del Gobierno en el primer dia de Carnaval. 

t 

La gastronomía popular se mantiene intacta en Miguelturra; 
la fruta en sartén es el mejor ejemplo. 

tam,eonato regional iniantil 
de Karate 1998 

El pasado día 8 de mano tuvo lugar en la dudad de Talavera de 
la Reina el Campeonato Regional de Kárate de fas categorías: 
Alevín, Infantil y Juvenil, tanto masculino corno remenino, en la 
modalidad de Katas (formas) y Kumite (combate). En este evento 
partidparon más de 400 karatekas procedentes de las 5 provincJas 
de nuestra región y entre ellos los karatekas de la A. D. Shotokan 
de Miguelturra representando a nuestra localidad. 

La competidón se desarrolló con un alto nivel técnico y táctico, 
ya que estaba en juego la daslftcaó6n paza el Campeonato de 
España InfanHl que se celebrará los dlas 17, 18 Y 19 de abril en 
Madrid. 

Los resultados obtenidos por nuestros jóvenes karatekas 
fueron: . 

Katas AleYÍn Masculino: 
Katas Infantil Masculino: 

Xabier Juanicorena l' Oasi6cado 
Pablo José Vargas 'l' • 
Salvador Moraga 4' • 
M. Angel Peco 5' 

Katas Infantil Femenino: Manuefa Romero 4' • 
Katas Juvenil Femenino: M' del Prado Peco 4' 
Kumite Infantil 40 kg.: Salvador Moraga 'l' 
Kumite Infantil 55 kg.: Pablo jasé Vargas l' • 
Kumite Juvenil Mase. lOkg.: Ricardo López l' • 
Kumite Juvenil Fem. 50 kg.: M' del Prado Peco l' • 
La proxima dta de nuestros karatekas será el Campeonato de 

España Infantil, de cuyos resultados informaremos próximamente a 
los lectores. 

Rafael Arenas Ruiz 

El Carnaval Infantil es la mejor escuela para nuestra genui
na máscara callejera. 

Pese a que muchos se sienten protagonistas del carnaval 
antiguo, es realmente la juventud el principal motor de la 
fiesta y los que saben aprovechar al completo esta semana. 

Travestidos, niños y familiares directos son los colectivos 
que conforman el entierro de la sardina. ¿Será una especie 
a proteger? 

«Los amigos del Arte» de Daimiel se llevaron una vez más 
el premio especial de concurso de peñas: buenos montajes, 
muchos componentes y música son sus principales bazas. 

En los últimos años se observa un creciente aumento del 
ambiente de máscaras en la zona del parque, una vez que 
empieza a «aflojar» en la calle Paquito León. 

La calle Paquito León se convierte en un hervidero de más
caras, peñas y público, sobre todo el martes de carnaval; 
eso si, cada dia se sale más tarde. 

Veintiséis grupos participaron el domingo de piñala, 
llenando de calor y música las calles del circuito. 

CONCEJALlA PARA LA IGUALDAD DE LA MUJER. MODULOS DE FORMACION y EMPLEO 
El Ayuntamiento de Miguelturra (Concejalia para la que se alternan la formación y la práctica, siendo el tiempo parcial, percibiendo un salario de 50.000 

Igualdad de la Mujer) tiene previsto desarrollar el objetivo: la cualificación profesional de personas ptas./mes (brutas): 
MODULO DE FORMACION y EMPLEO. Especialidad: desempleadas, y así poder acceder a un puesto de El Número de Plazas es limitado: 15 personas. 
REVESTIMIENTO DE INTERIORES Y EXTERIORES. trabajo, bien por cuenta ajena, bien creando su pro- El Plazo de Inscripción finaliza el día 24 de Abril de 
Dirigido principalmente a mujeres desempleadas. pia empresa. 199B. 

Los Módulos de Formación y Empleo son inter- Durante el desarrollo del Módulo de Formación y Para más información pueden acudir al CENTRO SO-
venciones formativas de carácter temporal, en las Empleo, elna alumnola tendrá un contrato laboral a CIAL POLIVALENTE - CI Miguel Astilleros, 8 - 2" planta. 
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¿ Quién es quién? 
.~---=-------- -- - --. -

- I , 

• • I I 
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CARMELO VARGAS MORAGA, miembro de la selección nacional de Kárate 
En nuestro pueblo actuahnente se puede practicar 

gran cantidad de disciplinas deportivas, entre ellas el 
kárate. ¿Puedes contarnos desde cuando se realiza esta 
actividad? ¿Y el lugar donde se practica este arte mar
cial? 

El kárate es un arte marcial y aquí en nuestra localidad se 
puede practicar en el Gimnasio Shotokan en la caUe Real, 7 . 

Este gimnasio está dirigido por el profesor de kárate 
Rafael Arenas Ruiz que lleva dando clases aquí en 
Miguelturra desde hace 12 años. 

Dinos si hay lúnite de edad para inscribirse y qué cos
tes supone para los participantes. 

El kárate se puede empezar a practicar a la edad de 4 o 5 
años como mínimo para los niños, no habiendo Ifmite de 
edad para los adultos. 

Referente a los costes que se producen al practicar el 
kárate, hay que decir que se debe de abonar una mensualidad 
al gimnasio y pagar una licencia federativa anual que nos 
proporciona un seguro médico y nos reconoce los Grados 
obtenidos durante este año. 

Existen numerosas artes marciales, a veces difíciles de 
distinguir para los profanos en esta materia, ¿qué carac
terísticas más importantes hacen diferente a este arte 
marcial respecto de otros deportes? 

El kárate es un arte marcial. La fmalidad fundamental del 
kárate-do es la formación del carácter de la personalidad del 
individuo que lo practica. 

Centrándonos en los niños, la finalidad que pretende el 
kárate es la educación del cuerpo de éstos, es decir, enseñar
les a manejar su cuerpo y cómo utilizarlo para la defensa per
sonal. 

El kárate-do es una disciplina consagrada a la autodefen
sa, que se ejecuta con las manos vacías y el cuerpo desarma
do. Es por esto por lo que también es impresc indihle una 
buena preparación psfquica y física, además de una gran for
taleza, potencia, agilidad, flexibilidad, elasticidad y rapidez 
para la ejecuci6n de golpes y desplazamientos. 

Dentro de lo que es el kárate hay una pequeña parte dedi
cada a la competic ión. pero no es la más importante. 

En los últimos años, en Miguelturra el deporte on 
general está alcanzando un nivel considerable, obtenien
do numerosos éxitos. Así ocurre con el kárate. Cuéntanos 
cuáles han sido los más destacados. 

Aparte de mis logros que expondré posteriormente, algu
nos de mis compañeros SOn miemhros de la Selección de 
Castilla-La Mancha (en todas las categorías) habiendo con
seguido multitud de campeonatos provinciales-regionales, y 
algunos nacionales; como son el caso de mi hermano Pablo 
José y de Ricardo Lóp€z, que obtuvieron el año pasado sen
dos 3° puestos en kumite en el Campeonato de España. 

A parte de todo esto muchos de los karatecas que partici
paron en el Campeonato Provincial de katas aquí celebr6 el 
pasado día 8 de febrero, han conseguido reservar su plaza 
para partic ipar en el Campeonato Regional que se celebrará 
en el mes de marzo, debido a sus triunfos conseguidos en 
este provincial. 

Biografía 
Mi nombre es Carmelo Vargas Moraga, "'Jo de 

eamelo Varg8s e Inés Moralla. Soy el mayor de 
tres he(lnan08 (Pablo José y David). Nac! el 
Ciudad Real el 4 de J~nlo de 19'79 y resido en 
Mlguelturra. Te.ngo n 8-años '1 mi estado civil ea en 
la actualidad sollero. Estoy realizando los e$
dloll de 5° de F.P. en el Colegio S- Hermano Káráte 
d.e Ciudad R.eal. EmpeC41 co'n la práctica del K'árate 
a la edlid de 8 ailos y en la I!ctualldad poseo el titu
lo de Cinturón r-¡~ro 1° DAN, tltuJo que obtuve 
h'lIce dos años. Mis principales dedlcaclo'1es sO," 
el K-árate, los estudios, el cine yla mÚSica. 

Vamos a centrarnos en tu trayectoria deportiva ¿Qué 
te llevó a practicar este arte marcial y desde que edad 
empezaste? 

Cuando empecé con la práctica de! kárate aún tenía muy 
poco edad y fue por iniciativa de mis padres. Ellos se ente
raron que en Miguelturra había un gimnasio y decidieron que 
sería bueno para mí hacer algo de deporte bajo una discipli
na también educativa, es decir, empezar con la práctica de un 
arte marcial. A partir de este momento el kárate empezó a 
formar parte de mi vida. 

Háblanos de tus principales éxitos individuales. 
La Competición de kárate está di vidida en dos especiali

dades fundamentales : katas y kumite . Mis principales logros 
deportivos llegaron en Kumite (combate) a la edad de 14 
años, que fue la edad con la cual empecé a competir en esta 
modalidad. 

Obteniendo por tanto desde 1994, entre otros, los 
siguientes éxitos: 1 subcampeonato de Castilla-La 
Mancha, 3 campeonatos de Castilla-La Mancha, tres 4° 
puestos en el Campeonato de España, I subcampeonato 
de España que fue el que me permitió entrar en la 
Selección Española Cadete-Junior y obtener el 4° puesto 
en el Europeo de 1997, que se celebró en Sofía 
(Bulgaria). 

Para llegar a ese nivel deberás realizar un considera
ble esfuerzo. Háblanos de ello y de las horas que le dedi
cas. 

Sí, la verdad que es duro, ya que tengo que dividir el 
tiempo tanto para los entrenamientos como para los estudios, 
y con mucha frecuencia me coinciden los exámenes con las 
competiciones. 

Por otro lado, para obtener o llegar a un cierto nivel de 
competición es necesario dedicarle muchas horas y en espe
cial aquí en nuestra regi6n, ya que hay que tener mucho inte
rés y muchas ganas si se quiere conseguir algo a nivel 
nacional. 

Para conseguir una buena preparaci6n física, técnica y 
psicológica hay que dedicarle mucho tiempo, y es por ello 
por lo que le dedico unas dos horas diarias durante los siete 
días de la semana, sin contar con las preselecciones y con
centraciones. 

Por tu juventud podemos pensar en un futuro muy 
interesante para ti. ¿Cuáles son tus metas? 

Mi meta, a nivel competitivo. al igual que la de otros 
karatecas, es el conseguir algún Campeonato de España 
Senior y asf poder formar parte de la Selección Española 
Absoluta en años próximos y con ella participar en algún 
Campeonato del Mundo. 

Háblanos un poco de tu experiencia en la Selección 
Nacional. 

La verdad que el formar parte de la Selección 
Nacional es un experiencia muy bonita. Para pertenecer a 
ella, además de lo mencionado anteriormente, tuve que 
pasar una preselección muy dura, donde los seleccionado
res me eligieron para representar a España en la categoría 
de kumite cadete-75 kg. en el Campeonato de Europa. 
Estuve entrenando con la selección una semana en 
Madrid, con los mejores competidores de kumite de 
España y. posteriormente marchamos a Bulgaria para 
competir en el Campeonato de Europa. 

Desde entonces los seleccionadores me llaman con fre
cuencia para acudir a concentraciones de entrenamientos 
para preparamos para el futuro. 

Para terminar, cómo animarías a la gente a practicar 
kárate. 

Tengo que decir que la gente que quiera practicar kárate 
ha de desearlo de verdad y dar el máxi mo en los entrena
mientos, es decir, tienen que tener muchas ganas y espíritu 
de sacrificio. 

La verdad que con la práctica del kárate te podrás man
tener f"lSicamente bien, y también tendrás la posibilidad de 
aprender a controlar tu cuerpo y a defenderte. 

~a A:D.V. campeón; provi~cial Migueltuna y la Junta editan el video 
Juvenil y subcampeon regional del curso de entrenadores 

Nuevamente el equipo Juvenil de la ADV se ha prodama
do campeón provindal en esta temporada, lo que le permitIó 
dIsfrutar la final regional en Albacete, en donde obtuvo un 
meritorio segundo puesto, perdiendo por un ajustado 3 a 2 en 
la final contra Hellín, habiendo vencido previamente a los 
equipos de Albacete, Talavera y Puertollano. Por su parte las 
muchachas quedaron dasificadas en cuarta posicl6n, a tan 

solo un punto del segundo puesto. 

ULTIMOS RESULTADOS 

Masculino 

01 Majadahonda: 3 - ADV: 1 
ADV: O - 01 Leganés: 3 
Cáceres: 3 - ADV: 2 
ADV: 3 - Villalba: 2 
ÚlSlada: 3 - ADV: O 

Femenino 

01 Majadahonda: 3 - ADV: O 
ADV: O - 01 Leganés: 3 
ADV: O - Fuenlabrada: 3 
Getare: 3 - ADV: 2 

El ayuntamiento de Miguelturra fue escenario de la pre
sentación del vídeo del I Clinic de Balnncesto de Castilla
La Mancha, celebrado en Miguelturra, que recoge además 
imágenes y palabras de Javier Martín del Brugo, director 
regional de Deportes de la Junta, asr como ntros eventos 
deportivos. 

En el vídeo se incluyen también resúmenes de las con
ferencias impartidas sobre aspectos técnicos del balon
cesto en el Clinic de Castilla-La Mancha, concretamente 
las de construcción de una defensa individual, por Palomo 
Cárdenas, entrenador del TDK Manresa de la ACB; la que 
versaba sobre el ataque en zona, a cargo del entrenador 
del Cal pe, Merchante Alcántara, y una tercer acerca de la 
mejora de la técnica individual en equipos de formación. 

Antonio Trenado Zamorano, presidente de la Asociación 
de Entrenadores y vicepresidente de la FEEB, resaltó la 
importancia del vídeo, agradeciendo el apoyo del 

Ayuntamiento de Miguelturra y de la Junta, porque este 
vídeo servirá para interconectar e intercambiar impresio
nes y conocimientns a los entrenadores de la comunidad, 
a los que separan las grandes distancias de la región. 

El alcalde, Román Rivero, aseguró que está claro que el 
apoyo a las iniciativas deportivas y sobre todo, las dirigidas 
a la juventud, ponlendn como ejemplo la colaboración para 
el vídeo, como una aportación más que nos enriquece a 
todos. 

El director regional de Deportes, Javier Martín del 
Burgo, comentó como hay que felicitar al Miguelturra, por 
ser un pueblo que se esfuerza y trabaja en general y por 
el deporte en particular. En cuanto a la colaboración que 
mantiene la Junta de Comunidades con la Federación 
Regional de Baloncesto, dijo que la Junta aporta siete 
millones de pesetas a un organismo que cuenta con 7.000 
licencias y aglulina a 800 clubes. 
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MIGUELTURRA EN LA EDAD MODERNA 
11. EL PUNTO DE PARTIDA. MIGUELTURRA ENTRE DOS EPOCAS 

3. MIGUELTURRA ENTRE DOS ÉPOCAS 
De algún modo los acontecimientos que se suceden en toda 

Castilla inHuirán en nuestro municipio, que verá como se afianza su 
propia idenlidad municipal. Y así sucede, pues como todos nuestros 
lectores recordarán de anteriores capitulas, la Historia de 
Miguetlurra, como la de cualquier otro municipio que nace al ampa
ro de un Fuero. seguirá marcada por la concesión de la Carta 
Puebla en 1230 y la posterior ampliación del Fuero en 1368. Los 
miguetlurreños sentirán la constante inquietud y preocupación por la 
prevalencia de sus Fueros, auténticas señas de identidad de un 
municipio que ha sabido sobreponerse a muttftud de adversidades y, 
cuando ya se ha sobrepasado la barrera cronológica del 1500, son 
muchos los cambios que se empiezan a nolar para que nuestros 
vecinos de anlaño buscaran en el Monarca, representante máximo 
de la orden en su territorio, la conlirmación de esos Fueros. 

En consecuencia, podemos señalar que la Edad Moderna en 
Miguelturra comienza no con el descubrimiento de América en 
1492, como suele fijarse para el resto de Castilla, ni tampoco por 
la adhesión de la Orden a la Corona en 1487, como suele consi
derarse para el conjunto del Campo de Calatrava. sino en un año 
concreto: 1511, momento en el cual Femando el Calólico, regente 
de Castilla tras la muerte de su esposa Isabel la Cató/ica, confirma 
en nombre de su hija O' Juana los Fueros de Miguelturra. 

3.1 LA MONARQUIA CONFIRMA LOS FUEROS DE 
MIGUELTURRA. 1511 

3.1.1. ¿Por qué 15111 

Podría ser cualquier otra fecha la que nos indicara algún signo 
de modemidad respecto de la anquilosada y feudal Edad Media. 
Nuestro crHerio está justificado por cuanto Femando el Católico, 
uno de los monarcas más importantes y poderosos de la época, 
gobierna Castilla. Habia sido declarado como Juana «La Loca», 
tras la muerte de su esposa y Reina Isabel de Castilla'. En estas 
fechas y unos años tan solo antes de su muerte, el Rey Fernando 
el Católico confirma los Fueros de Miguetlurra. 

Por lo que respecta a la confirmación propiamente dicha, no 
tenía porqué ser más relevante que las anteriores coRfirmaciones 
de nues\ro privilegio, que ya habian sido varias, pero en esta oca
sión se produce URa sustancial diferencia: es la primera ocasión en 
que fos Fueros son confirmados, por un Monarca. ya que hasta la 
fecha habían sido conlirmados por Maestres de la Orden de 
Calatrava. Recordemos que la anexión a la ¿? del Maestrazgo de 
la Orden de Calatrava es el hecho político de mayor trascendencia 
en nuestra región y en consecuencia de nuestro municipio, que
dando claramente justificada la elección de estas fechas. 

3.1.2. La Confirmación de. Fernando el Cat611co 

El documento, obviando la parte en que el Rey regente vuelve 
a transcribir del privilegio de Miguelturra, dice lo siguiente: 

Don Fernando por la gracia de Dios Rey de Aragon. de las dos 
Sicilias, de Gibraltar, de Valencia, de Mallorca, de Cerdeña, de 
Corcega, Conde de Barcelona, Señor de las Yndias del Mar 
Oceano, Duque de Atenas e de Neopatria, Conde de Otis ( ... ) o de 
Gonzalo e administrador e gobernador de otros reynos de Castilla 
e de Leon e de Granada ( ... ) por la ( ... ) reyna doña juana mi muy 
cara e amada hija e administrador perpetuo de la Orden e Caballeria 
de Calatrava por autoridad apostolica vimos una carta de previHejo 
e confirmacion de don Frey Garcia Lopez de Padilla maestre que fue 
de la dicha horden escrita en pergamino de quero e firmada de su 
nombre que por parte del concejo e homes buenos de la villa de 
Miguelturra fue ejecutado con el capitulo general que de la dicha 
orden mandamos celebrar en esta cibdad de Sevilla. su tenor del 
qual es este que se sigue ( .• ) 

A continuación se exponen las confirmaciones que hasta esa 
fecha se babían realizado del fuero, que son las siguientes: D. 
Frey Garci Lopez de Padilla (Almagro, 23 de enero de 1487) Y D. 
Rodrigo Tellez Girón (Almagro, 24 de noviembre de 1477). 
Siguiendo'con el documento, y una vez que el monarca copia lite
ralmente las confirmaciones mencionadas y el privilegio íntegro, 
finaliza diciendo: 

.... E agora por parte del Concejo de la dicha Villa, me fue sup
plicado e pedido por merced, que porque la dicha carta de 
Privilegio e confirmacion del dicho Maestre, les fuesse mexor 
guardada, cumplia se la mandase confirmar, e aprobar o como la 
mi merced fuesse. E yo tubelo por bien. En por la presente, confir
mo, loo, y apruebo la dicha carta de Privilegio. e confirmación del 
dicho Maestre. que de suso va incorporada, en todo e por todo, 
según que en ella se contiene, si, e según que hasta agora ha sido 
usada e guardada. E mando que ninguna, ni algunas personas, no 
vayan ni passen contra el dicho Privilegio. ni contra parte del, 
agora ni en tiempo alguno. ni por alguna manera, ni razon questa 
sopena de la mi merced, e de diez mil maravedis para la mi 
Camara, a cada uno que lo contarrio hiciere. 

Dada en la Ciudad de Sevilla, a trece dias del mes de Abril, Año 
del nascimiento de nuestro Salvador lesu Christo, de mil y qui· 
nientos, e once Años. 

Yo el Rey. 

Yo Lope Conohilloo, Secretario de su Aneza, la ¿? por su man
dado. El Comendador mayor. El Clavero Rodrigo Fernandez, Don 
Diego Lopez de Cordova Licenciatus". 

Este documento. ya es mencionado entre los correspondientes 
al periodo medieval', ya que es el primero que cronológicamente 
nos descubre el contenido completo de la ampliación de fueros de 
que gozó Mig~elturra a partir de 1368. Como recordarán nuestros 
lectores no se conserva ningHno de los dos pergaminos originales 
donde se contienen los Fueros de Miguelturra. Es por ello que esta 
Confirmación de 1511 .Es un traslado bien y fielmente sacado de 
una carta de previllejo finnada del rey don Fernando año señor que 
santa gloria aya, escrito en pergamino de quero ... ", según indica 
al comienzo de la copia deposilada en el Archivo Histórico 
Nacional. 

3.1.3. La Confirmación de Felipe 11 

Con el paréntesis que supuso el reinado de Carlos 1, su hijo y 
todopoderoso Felipe 11 volvió a ratificamos el Fuero a los 50 años 
del anterior, con la diferencia de que, en este caso, fue la petición 
ReaP. Felipe 11 mand6 a todos SHS vasallos que presentaran en la . 
Real Chancilleria todos los privilegios que estaban en vigor para 
proceder, en su caso, a la ratificación o anulación. El texto que 
añade Felipe 11 es rico en detalles y su contenido es el siguiente: 

«Don Phelipe por la gracia de Dios Rey de Castilla, de León ( ... ) 
Por quanto por parte de vos el Concejo, e vecinos de la villa de 
Miguelturra, nos fue fecha relacion por vuestra peticion, que en el 
definitorio del Capitulo General de la dicha orden, que por nuestro 
mandado la presente, se celebra, e continua en esta Villa de 
Madrid, fue presentada diciendo, que en la era de mil y quetro- . 
cientos y seis Años, Don Pero Nuñez Maestre que fue de la dicha 
Orden, con los Comendadores, Cavalleros y Freyles della que se 
hallaron en su Capítulo General, dio su carta de Privilegio a los 
pobladores que eran, y por tiempo fuessen dessa dicha Villa; que 
a la raón era lugar; en que les dio y señalo ciertos términos, y 
dehesas para sus aprovechamientos, e le hizo su camara. En que 
en termino della, ninguno que no fuesse vecino, no pudiesse, arar 
ni labarar; y los dichos vecinos y pobladores; fuesen libres de roda 
y portazgo, e quarentena, e otros pechos, e derechos de la dicha 
Orden. E que los Alcaldes, Alguacil y Escrivano, e otros Officiales 
del dicho Concejo, fuesen vecinos e naturales dessa dicha Villa. 

Según que esto y otras cossas, mas largamente se contiene e 
declara en el dicho Privilegio. El aquel fue confirmado por don 
Rodrigo Tellez Gimo e Don Garcia Lopez de Padilla Maestres que 
fueron de la dicha ORden; e por el Catolico Rey Don Femando mi 
señor bisabuelo, como Administrador perpetuo della; como se con
tenia en las dichas confirmaciones, e que esta Inserto el dicho 
Privilegio de que originalmente en el dicho difinitorio, por vuestra 
parte fue fecha presentación; su tenor del qual es este que se 
sigue ( ... )>> 

Como hemos visto en esta introducción, se nos aportan nuevos 
y sabrosos datos que nos dan perspectiva respecto a la concesión 
del Fuero. En determinado momento nos señala que Miguenurra 
en 1562 es «Villa», mientras que cuando fue concedido original· 
mente era únicamente .Lugar». 

¿Qué diferencia puede existir? Cuando en la documentación 
histórica se habla de Villa, siempre se hace referencia a una pobla
ción que tiene algunos privilegios con los que se distingue de las 
aldeas y los lugares. Al mismo tiempo, cuando se habla de lugar 
se hace mención de una población pequeña, menor que villa y 
mayor que aldea. 

Nuestros lectores podrán pensar que en la definición de Villa 
puede existir contradicción con respecto a Miguetlurra, ya que, 
pese a poseer privilegios, seguía titulándose como «Lugar •. La 
respuesta es sencilla, ya que al nacer Miguelturra al amparo del 
fuero de población, en este caso el privilegio lo que hace es inten
lar potenciar un lugar poblado con el objetivo de su desarrollo, 
aunque la posibilidad de éxHo, en principio, es la misma que de fra
caso. 

En cualquier caso en esta confinnación, Felipe 11 indica lo 
siguiente: 

.... dio su carta de Privilegio a los pobladores que eran, y por 
tiempo fuesseR dessa dicha Villa. que a la sazon era lugar; en que 
les dio y señalo ciertos terminos, y dehesas para sus aprovecha
mientos, .... 

Esta diferencia no había sido posible establecerla hasta este 
momento, ya que en los documentos anteriores siempre se habla
ba de Miguelturra como «Lugar •. Este hecho ya dice mucho sobre 
la evolución del núcleo de población. Si repasamos las anteriores 
confirmaciones que nos remontan sucesivamente hasta 1230, sólo 
en una ocasión se titula a Miguelturra como Villa, y es en la confir· 
mación de Fernando el Calólico en 1511. Con anterioridad, en la 
confirmación de Don Garci Lopez de Padilla en 1487 y anteriores, 
aún sigue titulándose a Miguelturra como «Lugar •. Este hecho nos 
viene a confirmar nuestra hipótesis, según la cual el poblamiento 
de Miguelturra había sido lento y con no pocos altibajos. De hecho, 
llegamos a afirmar que Miguelturra, entraba en la Edad Moderna 
como un municipio aún sin una personalidad claramente definida. 

Efectivamente, con los datos que nos aporta esta confirmación 
en 1562 estamos en condiciones de afirmar que Miguelturra como 
núcleo de población estable y en crecimiento no queda definHiva
mente establecido hasta que es titulada «Villa». 

¿En qué momento se produce este hecho? Aún no estamos 
en condiciones de poder ofrecer fechas exactas, aunque si 
podemos circunscribir el margen de error entre dos fechas:1487 
y 1511. Por tanto, un hecho es incuestionable: Miguelturra obtu
vo el título de Villa durante el Reinado de los Reyes Católicos. 
Isabel de Castilla, como soberana del reino, debió de conceder
lo, aunque, como en otras muchas cosas de nuestra historia 
local, no tenemos ningún documentos histórico que lo acredite. 
De nuevo se nos vuelve a abrir una nueva línea de investiga
ción: el título de villazgo. 

Además, las palabras que hemos resaltado de Felipe 11 nos 
indican algo más importante si cabe. Miguelturra, cuando es con
cedido el privilegio existe como tal, por lo que los maestres partie
ron de un poblamiento preexistente, lo que nos deja la puerta 
abierta a periodos de nuestra historia anteriores como son la domi
nación musulmana, visigoda, romana, etc ... 

Pero los datos que ofrece la confirmación de Felipe 11 no termi· 
nan ahí. Tras incluir las confirmaciones literales anteriores a la 
suya, incluyendo la tranSCripción lHeral de Fuero original, teonina 
señalando: 

«E que el dicho Privilegio e confirmaciones del, ha sido usado, 
e guardado desde que se concedió hasta agora que vino a nues
tra noticia, que nos haviamos mandado; que todos los que tovies
sen Privilegios los trugessen a confirmar; con apervicimiento que 
darian por ningunos e mandariamos que no se usasse dellos. E 
que en cumplimiento de lo so dicho, presentavades el dicho 
Privilegio en el dicho difinitorio supplicandonos le mandassemos 
confirmar, e daros nuestra carta de confirmacion de el para que 
mexor fuesse guardado, cumplido, y executado; o como la nuestra 
merced fuesse. La qual visto en el dicho Capitulo definitorio; con 
acuerdo, e otorgamiento del Presidente, e Difinidores fue acorda
do; que deviamos mandar confirmar el dicho Privilegio, e confir
maciones; e dar para ello esta nuestra carta. E nos tuvimoslo por 
bien. Por la qual loamos, confirmamos, y aprovamos el dicho 
PAvileglo, e coRfirmacioRes, que de suso va inccrporado. Y mad
namos que valga todo ello, e sea guardado, cumplido, y execula· 
do agora, e de aqui adelante para siempre jamas, en todo. e por 
todo como en el se contiene. 

E defenciemos firmemente, que ninguna ni algunas personas, 
no vayan ni passen ni consientan y ni pasar contra lo contenido en 
el dicho Privilegio, e confirmaciones del, ni contra esta dicha con
firmación, ni cosa alguna, ni parte dellos; so pena, que si fuer 
eComendador, Cavallero. Reyle, o persona de havito; le sera 
demandado según Dios, y Orden. E si fuere seglar, Incurra en 
pena de la nuestra merced. e de diez mil maravedies para la nues
tra Camara,a cada uno que lo contrario hiciere. De lo qual manda
mos dar, la presente carta de confirmacion , firmada de nuestra 
mano, e refrendada de nuestro infrascripto Secretario, e sellada 
con el sello de la dicha Orden. 

Dada en Madrid, a diez dias del mes de Marzo, Año del naci
miento de nuestro Salvador lesu Christo, de mil y quinientos, e 
sesenta, y dos Años. 

Yo el Rey. 

Yo Francisco de Fraso Secretario de su Magestad Real. la fiec 
escrivir por su mandado. Don Juan Manrrique. Luiz Quixada. Don 
Juan Pimentel. Don Juan de Mendoza. 

Registrada Juan de Parades 

Paredes Chanciller" 

Estas son las dos confirmaciones que de nuestro Fuero se con
ceden en el siglo XVI. Cuando por el lógico desarrollo de los acon
tecimientos nos situemos en el siglo XVII hablaremos de las dos 
únlmas confirmaciones realizadas por Felipe 111 y Felipe IV. De 
momento, lo dejaremos aquf, aunque en el próximo mes seguire
mos hablando de otras circunstancias que rodearon a estas últi
mas confirmaciones . 

JOSÉ MANUEL OCAÑA BARBA 
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MIGUELTURRA 7 

Que no se te escape lo bueno 
Tras haber, disfrutado en Navidades y habernos 

divertido todo lo posible en nuestro carnaval, ahora 
nos toca un poco de deporte acompañado también 
de diversión y mucha emoción. 

Después de tres meses de descanso el fútbol-sala 
vuelve, durante cuatro meses aproximadamente ten
dremos temas para dialogar, partidos que comentar y 
una pequeña ilusión nos acompañará durante los 
fines de semana y podremos de esta forma darle otro 
toque de sentimientos a nuestra vida' que a veces 
está fa~a, muy falta de emociones y pensamientos. 

Esta vez, somos quince equipos, menos cantidad 
pero más calidad y los nuevos empiezan con muchas 
ganas y deseos, casi todo se mantiene igual y sólo ha 
cambiado el sistema de competición. Primero jugare
mos todos contra todos, el primero pasará a la 
siguiente eliminatoria, el segundo clasificado se 
enfrentará a último, el tercero con penúltimo y así 
sucesivamente, quedarán siete equipos que junto al 
primero configurarán los octavos, éstos se enfrenta
rán por sorteo quedando cuatro que también lucharán 
por sorteo para decidir quienes serán los dos finalis
tas, al no haber cabezas de serie en la primera elimi
natoria se hará sorteo en las otras dos. este sistema 
es nuevo y forma parte de la idea de renovaciones 
que hay en la Asociación, hacer siempre lo mismo no 
es bueno, aunque muchas veces cuando escogemos 
la mejor manera de vivir o practicar un deporte la cos
tumbre nos lo hará agradable. 

Agradecer la colaboración a: Productos de 
Pastelería La Estrella, Muebles Fernández, Vídeo 
Chaplin, Bar el Mesón, Muebles Ebano y Pulidos y 
Abrillantados El Rayo, y en especial la ayuda recibi
da por el Patronato Mun icipal de Deportes. 
Seguiremos informando a través de la prensa provin
cial ,(Tribuna y Lanza) y por supuesto en la local 
(Boletin Municipal y Radio Miguelturra). 

Los equipos participantes en la 7" Liga Local de 
Fútbol-Sala son: Bar Sandel, Metálicas JR, Churrería I 

Ave María, Templaos y Peligrosos, Bar Bohemia, Bar 
Katxis, Bar Casa Seve, Staff y Coinfor, Autoservicio 
CarabalJo-Eurocash, Recreativos Bola-Boba, Bar 
Korcholls, Bar-Restaurante Ganadero, Neumáticos 
Ramírez, Alarcos Sociedad Cooperativa, Bar Pizzería 
Pis-Pas y Deportes Mundi Sport. 

Espero que todos colaboremps, cada día un poco 
más, con los árbitros y en sus errores los admitamos 
como si se tratara de un compañero nuestro y debe
mos procurar o intentar hacer que los partidos se 
desarrollen con toda normalidad y deportividad y en 
el ambiente de corrección que debe imperar en toda 
manifestación deportiva. Hace muchos años que 
entre todos creamos la práctica del Fútbol-Sala, al ser 
nuestro tenemos que cuidarlo tanto los nuevos como 
los más veteranos. 

Rafa. 

ABRIL 1998 

PUBLICAMOS SUS F 'OTOS 

José Javier Díez nos trae cuatro lotogralías. De Ilnales de los 60, 
es esta loto familiar, en la que posa Cesar con sus cuatro hijos. 

Cesar DIez y Antonio Muñoz hacen un breve descanso en la faena 
para posar junto al arado. 

Luis Gómez Soto, en el centro de la fotografía, nos dejó esta Imagen 
de 1934, perteneciente a un grupo escolar del colegio de Doña Lucía, 
ubicado en la calle Real, en donde hoy está el taller Hermanos Chacón. 

Aqul, vemos a su padre, Cesar, suJetando las 
mulas que porteaban guisantes. En el carro 
está «Tallo,. Es de mediados de los 50 y está 
tomada en las Inmediaciones del camino 
Alarcos. 

Ahora, en la misma actividad, están los her
manos Díez, junto a Pascual Díaz González y 
Antonio «El Moreno>,. 

Inauguración oficial de la peña Barcelonista de Migúelturra 
El pasado dra 4 de marzo de 1998, tuvo lugar la Inau

guración de nuestra Peña, a cargo de don Miguel Esquirol, 
directivo y miembro de la Comisión SocIal del fC 
Barcelona. 

Celebrándose dos actos, en el primero de ellos se r~
b16, en nuestra Peña a don M iguel Esquirol junto a nuestro 
alcalde don Román Rlvero, posteriormente se procedi6 a 

la Inaugurad6n de la sede, para lo que el directivo barce
lonista descubri6 una placa conmemorativa del aelo, a 
contlnuad6n el presidente de la Peña, la Junta Directiva y 
numerosos socios y simpatizantes mostraron a los invita
dos las distintas dependencias de la sede y dieron a los 
mismos, datos sobre el fundonamlento de la misma. 

El segundo acto conslsti6 en la celebrad6n de una cena 
E""",.,. ..... -r-.,...,.,..-------------"TT~-_,_,-...,..-..--__. multitudinaria, con la aslstenda 

de alrededor de den sodos y 
simpatizantes en el Salón 
Casas, durante esta cena, se 
hizo entrega por parte del pre
sidente de la Peña, a don 
MIguel Esquirol y a nuestro 
alcalde Román Rivero, de rega
los conmemorativos de la inau
guracl6n. La cena finallz6 
repartiendo una gran tarta con
memorativa del acontedmien
too 

La Peña Barcelonista quiere 
agradecer, igualmente, la asis
tenda de los presidentes de la 
Peñas Madridista y del Atlético 
de Madrid, vicepresidente de 
la Peña del Bilbao y televisi6n 
de M lguelturra y Pozuelo. 

En otro orden de cosas e 
Informando de la actualidad 
de la Peña, destacar el paulati-

=---_-'-_ _________________ ---.l no incremento del mImero de 

socios, superando los cien en la actualidad, igualmente 
destacar la r~ente Instalacl6n de una antena parabólica, 
con lo que garantizamos que nuestros socios puedan ver, 
a través de la televisión, todos los partidos del FC BAR
CELONA, por cualquiera de los canales que se retrans
mita. Entre las previsiones que tenemos hasta final de 
temporada está el realizar dos viajes, uno al NOU CAMP 
y otro al VICENTE CALDERON, para ver en directo a 
nuestro equip,o. y un posible tercer viaje, con otra peña 
barcelonista (sin confirmar), para presenciar la final de la 
COPA DEL REY. 

En l1itimo lugar y tras la victoria contundente de nues
tro equipo ante el eterno rival, el Real Madrid, al habernos 
proclamado, reáentemente, CAMPEONES DE LA SUPER
COPA, estar en la final de la COPA DEL REY, Y estando en 
la actualidad LIDERES en la LIGA con muchas oportunida
des de proclamarnos una vez más CAMPEONES, quere
mos animar a los numerosos seguidores y simpalizantes 
del BARCELONA existentes en nuestro pueblo, a que se 
pasen por la Peña, ubicada en la el Azoón, 2, y hacerse 
socios. Para más inforrnad6n, la apertura de la sede se rea
liza siempre que se retransmite algl1n partido por televl
si6n, preferentemente cuando juega el BARCELONA. 

Para flnalizar, desde la Junta Directiva queremos dar la 
gradas a todos los socios que actualmente componen 
nuestra Peña, por su trabajo, partidpad6n y esfuerzo en el 
mantenimiento de la misma, y enviar un cordial saludo a 
todos los a/idonados del Barcelona. 

La Junta Directiva 
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Exposición de esculturas de José A. Herrera 
Del 5 al 11 de marzo ha teni

do lugar, con el patrocinio del 
Area de Cultura, una exposición 
en el salón del ayuntamiento, 
compuesta por esculturas de 
hierro y soldadura del joven 
artista José Antonio Herrera 
Carretero. 

"Todo tipo de materiales, 
unido a una fantasía desbor
dante, ha permitido a este autor 
transformar el hierro, las cha
pas, el alambre, los botes ... , en 
bailarinas, ciclistas, ídolos sola
res ... , y otras figuras sub-realis-
tas" . • El autor posa en primer plano 

La exposición ha sido visitada por numeroso público, asistiendo a su inauguración el 
concejal de cultura, D. Luis Fernández y el también concejal D. Gregorio lIIescas. 

b 

Migueltuna en defensa de la sanidad pública 
El pasado 5 de marzo, siguiendo la convocatoria de la «Comisión Provincial en Defensa de una 

Sanidad Pública Justa», un grupo numeroso de miguelturreños y miguetturreñas se sumaron a tos más 
de 5.000 manifestantes que reclamaron en la capital la defensa de la sanidad púbtica como pilar funda
mental del estado del bienestar. 

El famoso «medicamentazo» era una de las razones de la protesta, quizá la más llamativa, pero la 
fundamental: si lo es el reparto injusto e insolidario del gobierno en la financiación, que hace que comu

nidades como Cataluña reciban 3.974 
ptas. por habitante y año, frente a lo 
que recibiremos los castellano-man
chegos, que se reduce a 752 ptas. por 
habitante y año, es decir, los ciudada
nos de esas comunidades recibirán 
más de cinco veces lo que recibire
mos nosotros. Esta desigualdad en la 
financiación se traduce en que, a 
modo de ejemplo, un infarto no se 
trata igual en nuestra región que en 
Cataluña. 

Comisión Provincial en defensa 
de \Jna sanidad pública justa 

n FERIA DE MOTOS CLASICAS «VILLA DE MIGUEL TURRA» 
Los aficionados a las motos en la región tuvieron Una de las eslrellas fue una DKW alemana de 

su cita en Miguelturra. para ver 315 motocicletas de 250cc de 1934 que fue utilizada por el ejército de tie-
varios años (representadas todas las marcas españo- rra durante la Guerra Civil Española. 
las) reunidas por el moto club r--------------., Los interesados pudieron adquirir 
«Super Pikes» en la carpa. motos desde 15.000 hasta 

Esta exposición es la única 800.000 ptas. Los asistentes se 
que se celebra en toda Castilla- agruparon en tomo a una BMW 
La Mancha. y tras el éxito de la con sidecar que fue utilizada por 
pasada edición, los organizado- el ejército alemán en la Segunda 
res han decidido volver a cele- Guerra Mundial en Africa (los 
brarla este año. conocidos «Africa-Korps» del 

A la cita acudió Román «Zorro del Desierto», el general 
Rivero, alcalde de Rommel). 
Miguehurra, que cortó la cinta Expertos en recuperación de vie-
acompañado de los concejales jas reliquias tuvieron la oportuni-
del resto de los partidos repre- dad de hacerse con material origi-
sentados en el ayuntamiento. nal que es difícil de conseguir 
Además de la diferentes habitualmente, ya que los mode-
motos, hubo venta de repues- los, lógicamente, dejaron de 
tos y otros materiales relacio- fabricarse hace décadas o bien las 
nados con la exposición. casas ya no existen. 

Convocalarias 
POESIA 

• Premio -Nicolás del Hierro' . Plazo: 10 de julio de 1998. Premio: 200.000 ptas. y la edid6n 
del libro. Organiza: Ayuntamiento de Piedrabuena. 

• SantISimo Cristo y N' S' de la Asunción. Plazo: 17 de abril de 1998. Premios: 60.000 y 
40.000 ptas. respectivamente. Organiza: Hermandad y Parroquia (Miguelturra). 

CARTtW 

• -Consumo y Medio Ambiente •. Plazo: 30 de abril de 1998. Premios: un primero de 25.000 
ptas. y 12 segundos de 5.000 ptas. Organiza: Mancomunidad Campo de Calatrava. 
(Más información, Casa de Cultura). 

PLENOS MUNICIPALES 
Sesión extraordinaria 17 de febrero de 1998 

l' Conocimiento y aprobación de las actas de sesiones anteriores 
La corporación por unanimidad, acordó aprobar las actas de la sesiones extraordinarias cele· 

bradas el 22 de diciembre 1997 y 30 de enero 1998. 
2") Plan pareial Sector SU-S 

Por unanimidad fue aprobado provisionalmente el Plan Parcial del Sector SU-5 de las Normas 
Subsidiarias del Planeamienlo de Miguellurra. redactado por el ArquHecto D. Miguel Garcla Otero 
a instancia de los propielarios de los lerrenos incluidos en el sector. 
3") Expediente modificación puntual de nonnas subsidiarias del planeamlento municipal 

B Pleno del Ayunlamiento. por unanimidad. acooIó aprobar provisionalmente la modJficaci6n 
puntual de las Normas Sub~diarias de Planeamiento vigentes en este MunicipiO, consistente en la 
recalificación de suelo no urbanizable a suelo apio para urbanizar los terrenos sitos en la Parcela 
4 del Polígono 16, denominación actual, Sector SU-12. con una superlicie de 49.415,90 rn'. 
4' Expediente expropiación finca Barrio de Oriente 

El Pleno del Ayunlamienlo, por unanimidad. aco!dó adquirir med"lante expropiación forzosa, la 
finca perteneciente, por milades indivisas, a D. VlceI1te Felipe Gómez de Trujillo y D' M' del 
Carmen-Ben"a Gómez Trujlllo, por el precio de 15.000.000 ptas., destinada a zona verde y equi
pamientos públicos. Asi mismo. se acordó lacullar al Sr. A~alde·Presidenle para la ejecución y 
efectMdad del presenle acuerdo. 
S") Expediente pavimentación de calles 

Vislo expedienle tramitado por los SeIVicios Técnicos Municipales para la apicación de con
lribudones especiales para la financiación parcial de obtas de Pavimenlación y Acerados de las 
calles Malpica y cinco más y tras las intelVenciones de los portavoces del Grupo Popular, 
Izquierda Unida y Grupo Socialisla, el Pleno del Ayuntamiento en volación ordinaria y por mayo
ria absoluta con siete votos a favor y seis en conlra de los Concejales def Grupo Popular e 
Izquierda Unida, acordó: 

1. Aprobar dichos proyectos técnicos, de conformidad con el detalle que obra en el expedien
te. 2. Ordenar el CO/lCIeto lributo para la delenninación de sus elementos necesarios. 3. Exponer 
dicho expediente a información pública ducante treinla días mediante anuncio en Tablón de 
Anuncios y en el B.O.P. para que pueda ser examinado por los interesados. 
&") Revisión Padrón Municipal de habitantes a 1 de enero de 1998 

El Pleno del Ayuntamiento por unanimidad, acordó aprobar la revisión del Padrón Municipal de 
habitantes referido al 1 de enero de 1998 Y que se ajusla al siguiente resumen numérico: Varones: 
4663; Mujeres: 4714. TOTAl.: 9.an habitantes. 
7') Moción sobre distribución de fondos Excma. Diputación Provincial 

Vista propuesta suscrita por el Grupo Municipal Socialisla y escuchadas las intelVenciones de 
los portavoces de los grupos políllcos municipales, el Pleno del Ayuntamiento por siete votos favo
rables y cinco en conlra emllidos por los Concejales del Partido Popular acordó: 1'. Man~estar a 
la Diputación el rechazo por la distribución de fondos correspondientes al Pfan Pulurianual, 
Provinciat de Cooperacióo a las ObJaS Y Se!vicios de competencia Municipal para 1998 y el Plan 
Operatorio Local. al existir una clara discriminacióo en contra de los ciudadanos en cuyos 
Ayuntamientos gobierna el Partido Soclallsla e Izquierda Unida. 2' Se acordó sollcilar a la indica
da Diputación, se habil"en los fondos necesarios para que se equiparen a los ciudadanos en 
cuyos Ayuntamienlos gobierna el PSOE e IU con respecto a los gobernados por el Partido 
Popular. 3' Proponer que fa d"iSlribución de fondos de cualquier tipo de Plan o Ayuda, se realice 
con criterios preestablecidos corno lo hace fa Junla. 
8") Propuesta financiación Sanidad 

Vista propuesla del Grupo MUnicipal Socialisla sobre el nuevo modelo de financiación de la 
Sanidad Pública propuesto por el Gobierno Central y tras varios tumos de intelVenciones en los 
que los portavoces de los grupos poIiticos municipales. expresaron opiniones y criterios sobre el 
lema, el Pleno del Ayunlamiento por siete votos favorables y cinco votos en contra de los Sres. 
Concejales del Grupo Popular, adoptaron el acuerdo de aprobar la propuesta presentada, con la 
enmienda incorporada de Izquierda Unida y por lanto adoptar el acuerdo de rechazar el nuevo 
modelo de financiación de la Sanidad Pública propuesto por el Gobierno Central para el periodo 
1998·2001, apoyando nuevas inicialivas, asi corno al Gobierno Regional en su reclamación de 
compelencias en materia de gestión Sanitaria de la Seguridad Social. 
9') Propuesla transferencias educación 

Vista propuesla del Grupo Munitipal Sociaista en relación a la Resolución de las Cortes de 
Castina-La Mancha sobre el debate de Acuerdo de Bases sobre las Transferencias Educativas y 
el Pacto de Educación en Castilla·La Mancha, el Pleno del Ayuntamienlo por mayoria, con siele 
votos favorables y cinco en contra de los Concejales del Grupo Popular, acordaron aprobar la pro
puesta en sus propios términos y. por tanto, valorar muy positivamente el impulso que el Gobierno 
RefJional y las organizaciones firmantes del Acuerdo de Bases sobre transferencias Educativas, 
eslan dando a este tema. 

Sesión ordinaria 14 de marzo de 1998 
l' Acta anterior: fue aprobada por unanimidad. 
2") Solicnud subvención eliminación barreras arquitectónicas 

Por unanimidad se acordó solicitar a la Consejeria de Bienestar Social subvención para obras 
de eWm1nación de barreras, cuyo presupueslo general asciende a 51.243.200 ptas. 
3") Informe liquidación presupuesto 1997 

El Pleno quedó enterado del informe, cuyo resultado presupuestario asdende a 17.168.144 ptas. 
4' Contratación préstamos inversiones presupuesto 1998 

Por unanimidad se acordó contralar préstamo con Caja de Madrid por importe de 46.700.000 
ptas., con ~ de interés variable (rOOor + 0,09% con revisión semestral) con comisión de aper
lura del 0% y un plazo de amortización de 10 años más 2 de carencia. 
S") Aceptación Delegación Catastro sobre certificaciones referencia catastral bienes urbanos 

Por unanimidad se adoptó el acuerdo de aceptar la compelencia para la expedición de certifi
cados acredüativos de la referencia catastral que figure en [os padrones del Impuesto de Bienes 
Inmuebles de naturaleza urbana de este municipio. 
&") Solicitud de compatibilidad Secretaria 

Por unanimidad se acordó reconocer a D. Luis 1. de Juan Casero, Secretario de este 
Ayuntamienlo, la compatibilidad de su puesto de trabajo con el ejercicio privado de la actividad de 
Abogacía en las condiciones y con los lím"es determinados en la legislación vigente. 
7') Informes Delegación 

Se producen informes de las distintas delegaciones municipales: Transportes; Hacienda y 
Personal: Consurno, Sanidad y Mujer, Cultura y Feslejos; Medio AmbIente; Oeportes; Bierlestar 
Social; Y Urbanismo. 
8") Informes Alcaldía 

El AlcaJde-Presidente inlorma de diversos asuntos de interés: 
- concesión de subvención de 15 millones para el Plan de Empleo de la Junta. 
- gestiones para el desarroIo de CUISOS de Jardineria y AIlañilería en programas de inserción. 
- previsión de entrevista con responsables dellNSALUD al objeto de estudiar necesidades de 

la locaJidad debido al incremenlo de población. 
9') Ruegos y Preguntas 

Por parie de miembros de la corporación de los grupos PP e IU se formulan diversas pregun
tas, que son conlesladas por los concejales de las delegaciones a que son referidas. 
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